



Une aide précieuse pour lutter contre l'illettrisme

L'association Lire et Ecrire bénéficie d'un soutien financier du Fonds cantonal de formation continue. Un apport indispensable pour financer les cours.

Lire et Ecrire est l'une des associations qui bénéficient de l'aide de l'Etat du Valais. Elle a pour mission de lutter contre l'illettrisme en proposant aux adultes des cours de base en lecture, écriture, calculs et outils numériques.

«En Valais, il y a 22 % de la population qui n'est pas autonome dans la lecture et l'écriture, ce qui représente environ 80 000 adultes dans le canton, qui n'ont pas ces compétences de base», note Emmanuelle Sarrasin, la directrice de Lire et Ecrire Valais. «C'est un chiffre très élevé.»

Depuis ses débuts, l'association bénéficie du soutien du Fonds cantonal de formation continue des adultes. «Cela représente environ le sixième de notre budget», précise la directrice. Un soutien donc indispensable pour pouvoir proposer des cours à quelque 200 personnes.

S'adapter aux besoins spécifiques des apprenants

Une aide est aussi fournie à Lire et Ecrire par le Service des Hautes écoles (SHE) ainsi que par le Service de la population et de la migration. Ces soutiens permettent de concevoir et mettre en place des cours. «Nous enregistrons peu d'entrées financières. Les cours coûtent 60 francs par mois, mais les apprenants qui y viennent n'ont pas forcément cette somme à disposition. Alors sans ces aides financières, nous ne pourrions pas donner ces formations.» Le Fonds cantonal de formation continue des adultes permet aussi à Lire et Ecrire de mettre sur pied de nouveaux cours, de développer le matériel pédagogique et de s'adapter aux besoins spécifiques des personnes qui viennent suivre une formation. •

Le fond cantonal valaisan c'est ...

22 %

d'adultes non autonomes en lecture et écriture pour le Valais, ce qui représente 80 000 personnes



200

personnes qui suivent les cours de Lire et Ecrire en Valais

6 à 8

apprenants maximum par cours, pour garantir un accompagnement individualisé et adapté aux besoins de chaque apprenant



Les associations bénéficiaires

Aujourd'hui: L'association Lire et Ecrire



L'association lutte contre l'illettrisme en proposant aux adultes des cours. L'objectif est de renforcer l'autonomie des personnes en situation d'illettrisme, favorisant leur inclusion sociale, culturelle et professionnelle.

Quel était votre besoin lorsque vous avez sollicité le fonds?

Nous avions besoin de moyens pour développer nos outils pédagogiques, rendre nos approches plus interactives et adaptées aux besoins des apprenants, ceci afin de renforcer leur indépendance dans la vie quotidienne et de faciliter leur intégration professionnelle.

De quelle manière avez-vous bénéficié de ce fonds?

Nous avons dû créer un projet conforme aux critères du FCFCA et déposer un dossier structuré. Ce processus a renforcé la formalisation de nos actions, amélioré notre organisation, permis d'aligner nos activités aux besoins identifiés pour mieux répondre aux manques en formation de base dans le contexte valaisan.

Qu'avez-vous pu mettre en place grâce à lui?

Le FCFCA nous a permis d'acquérir du matériel didactique et de personnaliser les ressources en fonction des besoins des apprenants. Nous avons aussi créé de nouveaux cours, diversifié notre offre et développé des supports. •

Fonds Cantonal pour la Formation Continue des Adultes
Rue de la Dixence 20 – 1950 SION - www.fcfca-kwbf.ch



Pour toutes questions et informations supplémentaires, scannez le code QR

Retrouvez cette chronique sur Rhône FM aujourd'hui à 9h20 et en format long sur monpodcast.ch

